

## Capitanes

### (10-02-2025).- Solid Pérez...

A partir de hoy es la primera mujer al frente de ExxonMobil México. Tiene más de 30 años de experiencia liderando operaciones comerciales y de cadena de suministro en América Latina y Estados Unidos. Su objetivo es expandir los negocios de la empresa en México, priorizando la colaboración e innovación en el sector energético.

## Interlocutor clave

Hoy, el empresario mexicano Carlos Slim Helú sostendrá su tradicional encuentro anual con medios de comunicación, evento en el que el magnate mexicano ofrecerá su postura respecto a diversos temas coyunturales, económicos y sociales.

En un entorno en el que el Presidente de Estados Unidos, Donald Trump, elevó el tono del discurso contra sus socios comerciales con la intención de adelantar la revisión del tratado comercial que tiene con México y Canadá, el ingeniero Slim es uno de los interlocutores centrales tanto del Gobierno como del sector privado.

En su último reporte financiero, Grupo Carso, que es el conjunto de empresas de Slim Helú, reconoció que las próximas negociaciones del tratado comercial trilateral podrían impactar en todas las unidades de negocios del conglomerado.

El tema no es menor, dado que sectores como energía y construcción, donde el empresario tiene presencia, se reconoce que existen diversas inquietudes ante la postura de negociación que busca imponer Trump.

El año pasado, en una reunión similar, el hombre más rico del País recordó cómo empezó su vida como empresario en el País, la consolidación de sus diversas unidades de negocio y el panorama actual de unas de sus firmas como Teléfonos de México (Telmex), por mencionar algunos temas.

## Encienden alertas

Las empresas que forman parte del sector de dispositivos médicos han encendido las alertas ante la posible imposición de aranceles de 25 por ciento a productos mexicanos que se exportan al mercado estadounidense.

Para ellos esta coyuntura es relevante, ya que exportan más de 90 por ciento de su producción a Estados Unidos y con ello generan más de 160 mil empleos directos.

La Asociación Mexicana de Industrias Innovadoras de Dispositivos Médicos (AMID), que preside Héctor Orellana, anticipa riesgos en costos, inversión y cadenas de suministro si se llegan a imponer aranceles para esta industria, lo que afectaría las existencias de dispositivos médicos esenciales.

La AMID ya trabaja con autoridades y actores clave para fortalecer el comercio y garantizar el acceso a tecnología médica innovadora.

Para reducir el impacto, la industria ha reforzado la coordinación con reguladores y empresas del sector, de tal forma que sea posible asegurar la continuidad en la producción, evitar interrupciones en el suministro y mitigar costos adicionales para hospitales y pacientes.

## Cambio de modelo

Kigüi le está dando un giro a su negocio.

Esta startup creada para reducir el desperdicio de alimentos, que lidera Mauricio Kremer, evoluciona de un modelo B2C (directo al consumidor) a uno B2B (entre empresas).

Con esta transformación, ahora trabaja directamente con retailers y proveedores de alimentos para optimizar su gestión de inventarios y evitar que productos en buen estado terminen en la basura.

Kigüi echará mano de Inteligencia Artificial (IA) y machine learning para identificar productos próximos a vencer, pero que se conservan en buen estado.

A partir de esa información, enviará alertas y recomendaciones a las tiendas para que implementen acciones como reubicar los productos en el anaquel, degustaciones, promociones especiales y donaciones antes de la fecha de vencimiento.

Según Kigüi, las empresas podrían reducir 40 por ciento el desperdicio de alimentos al vender hasta 80 por ciento de aquellos productos que están próximos a vencer.

El cambio de modelo también beneficia a los consumidores, pues ya no tienen que descargar una app y escanear su ticket de compra para obtener beneficios, ahora pueden ir por los productos rebajados directo a las tiendas.

Kigüi opera en México, Perú y Argentina, con empresas como Walmart y Sigma Alimentos.

capitanes@reforma.com

Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo

**ESTA NOTA PUEDES ENCONTRARLA EN:**

<https://www.reforma.com/capitanes-2025-02-10/op287100>

Fecha de publicación: 10-02-2025